

Fecha: 14-02-2026

Medio: Tiempo 21

Supl.: Tiempo 21

Tipo: Noticia general

Título: GUERRA ALA GRASA: El plan de Aguas Araucanía para salvar el alcantarillado de Villarrica

Pág. : 14

Cm2: 235,9

VPE: \$ 226.907

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

 No Definida

GUERRA A LA GRASA: El plan de Aguas Araucanía para salvar el alcantarillado de Villarrica

El reciclaje de aceite en Villarrica cobra una nueva dimensión tras el anuncio oficial de la sanitaria regional. Aguas Araucanía confirmó la instalación de un nuevo punto de acopio en la ciudad, sumándose a los ya operativos en Temuco y Pucón. Esta iniciativa responde a la necesidad crítica de evitar que los residuos grasos terminen en el alcantarillado, un problema que afecta directamente la operatividad de la red y la salud del ecosistema.

El impacto positivo del reciclaje de aceite en Villarrica

Durante el año 2025, la región demostró un compromiso creciente con la sostenibilidad. Según Paola Robles, analista de Medio Ambiente de la compañía, se registró un aumento del 13% en el volumen recolectado, alcanzando casi los 1.500

litros. Por lo tanto, la apertura de este nuevo espacio en una sede vecinal de Villarrica busca facilitar el acceso a los ciudadanos. Además, esta práctica previene que el aceite forme capas de grasa en las tuberías, las cuales dificultan el flujo del agua y provocan emergencias sanitarias.

Un enemigo silencioso en la cocina y el alcantarillado

Sin embargo, el vertido directo de aceite doméstico sigue siendo una de las principales causas de obstrucciones en la red. "El aceite tiende a flotar y genera capas que bloquean el sistema", explicó Robles. En consecuencia, la sanitaria refuerza su compromiso institucional mediante la educación ambiental y la infraestructura. Por otra parte, la ubicación en sectores residenciales estratégicos



permite que la comunidad organizada se convierta en el motor de la gestión responsable de residuos.

Hacia una gestión lacustre responsable

Finalmente, el éxito de este nuevo punto dependerá de la respuesta de los vecinos de Villarrica. La protección de los cuerpos de agua, especialmente en zonas de alta sensibilidad turística, requiere acciones concretas más allá del discurso. De esta manera, el reciclaje de aceite en Villarrica se posiciona no solo como una medida técnica, sino como un cambio cultural necesario para la preservación de la región este 2026.